

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 12 de mayo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Generan diputados conflicto con UAEM

Nacional: Dolosa, la evaluación de la UACM, señalan en el Consejo Universitario

SALUD

Nacional: Retraso en México de 10 a 12 años en cultura de donación de órganos

Internacional: El 2010, otro año trágico para los niños en zonas de conflicto: ONU

ECONOMÍA

Nacional: La inversión fija cayó 0.26 por ciento en febrero

Internacional: Reduce Irlanda pago de réditos a tenedores de bonos de deuda

POLÍTICA

Estatal: Disminuye Morelos en corrupción

Nacional: A comisiones del Senado, propuesta de PRD, PT y Convergencia para invitar a Javier Sicilia

EDUCACIÓN

Estatal:

Generan diputados conflicto con UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, anunció que a finales de este mes presentará su Cuarto Informe de Labores ante el Consejo Universitario, donde realizará un pronunciamiento contundente contra las reformas que desde el Congreso Local se quieren realizar a la Ley Orgánica de la Casa de Estudios, sin antes consultar a la comunidad universitaria.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Mónica González).

Presentará Bilbao Marcos en este mes cuarto informe de labores

En este mes de mayo el Rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, presentará su cuarto informe de actividades ante el Consejo Universitario. En el acto, informó el Rector de la UAEM, se presentará lo que la institución está realizando en distintos ámbitos, "para mostrar que la universidad está avanzando y tiene muchas cosas que ofrecer".

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Mitos y realidades del estrés laboral: avances en la investigación

Arturo Juárez García, profesor investigador titular B, de la Facultad de Psicología de la UAEM, publica el día de hoy un texto cuyo título se lee en la cabeza, en el cual hace alusión de uno de los temas más citados en los medios de comunicación, las autoridades de salud, las familias y los profesionales de la psicología, el estrés laboral. En el texto se indica que en nuestro país, se estima que alrededor de 30 a 40 por ciento de trabajadores presentan "de forma negativa", estrés laboral.

La Unión de Morelos, p.33, (Arturo Juárez García).

Nacional:

Dolosa, la evaluación de la UACM, señalan en el Consejo Universitario

Ante al diagnóstico hecho por la rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco Orozco, sobre el Desempeño académico y de los estudiantes inscritos de 2001 a 2009 así como sus avances a marzo de 2011, la profesora Mariana Elkisch Martínez, integrante de la Academia de Estudios Sociales e Históricos de esa casa de estudios, señaló que la fórmula para evaluar a la UACM, pensada para y conformada por una gran cantidad de estudiantes de medio tiempo o menos, no sólo resulta inútil, sino que presume un acto doloso por parte de quien la elaboró. La intervención de Elkisch fue la tercera de nueve que tuvo la comunidad universitaria, las cuales precedieron a la presentación del diagnóstico enviado al Consejo Universitario días antes por correo electrónico.

La Jornada, p.35, (Bertha Teresa Ramírez) y **La Crónica**, (Isaac Torres Cruz),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=577900

Sin avances, diálogo entre SG y CNTE

La reunión de la Secretaría de Gobernación (SG) con dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) concluyó sin avances. Ante ello, se reactiva el plan de acción de la CNTE para manifestarse el 15 mayo y no se descarta la opción de parar labores en los días subsecuentes. Azael Santiago Chepi, dirigente de la sección 22 magisterial, dijo que una de las prioridades de esta mesa de diálogo con Gobernación es exigir la presentación con vida de su compañero Carlos René Román Salazar, desaparecido hace 50 días, así como una serie de prestaciones y servicios pendientes para este gremio.

La Jornada, p.40, (Fabiola Martínez).

Convocan al primer premio de libro interactivo en español

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) lanzó la convocatoria del primer Premio Internacional de Libro Animado Interactivo en Español Paula Benavides 2011, que promueve la creación de historias que son desplegadas electrónicamente en formato de libro, donde los lectores podrán interactuar con personajes animados. La presidenta del CNCA, Consuelo Sáizar, explicó que la finalidad es impulsar la aplicación de nuevas tecnologías en la narrativa y la poesía, para asumir un liderazgo en el idioma español mediante las diferentes plataformas que conforman al libro. Las bases del certamen se pueden consultar en la página electrónica: www.conaculta.gob.mx/librointeractivo.

La Jornada, p.5, (Fabiola Palapa Quijas).

SALUD

Nacional:

Retraso en México de 10 a 12 años en cultura de donación de órganos

El éxito de los programas de donación de órganos y tejidos se mide a escala internacional por el número de personas que aceptan que al momento de perder la vida por paro cardíaco o muerte cerebral –propia o de algún familiar– cederán las partes del cuerpo que puedan ser útiles a otros individuos que requieren una cirugía de trasplante para recuperar su salud. Entre 1996 y 1999 se diseñó la reforma a la Ley General de Salud y se reconoció que debería existir coordinación entre médicos y abogados. El ordenamiento, que entró en vigor en 2000, incluyó la creación de infraestructura administrativa y hospitalaria y la difusión del tema ha fomentado la cultura de donación.

La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez).

De córneas y riñones, hasta 98% de cirugías sustitutivas realizadas desde 2000: Cenatra

De 2000 –cuando por las reformas a la Ley General de Salud se fortaleció en México la actividad de las cirugías sustitutivas de órganos– a la fecha, 342 hospitales están autorizados para practicar estos procedimientos. Entre 96 y 98 por ciento son de córneas y riñones. Para Arturo Dib Kuri, director del Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra), es suficiente por el momento, aunque –dijo– los hospitales autorizados podrían incrementar su productividad en 20 por ciento. Sin embargo, de acuerdo con la información del Cenatra, en México sólo 375 hospitales están autorizados para obtener órganos en donación, los cuales representan 32 por ciento de los mil 169 nosocomios del sector público que hay en la República..En el último año realizaron 5 mil 450 trasplantes. En 2010, el estado de México concretó 301 donaciones. El segundo sitio fue para el Distrito Federal, con 198. Y eso –resaltó Díaz Muñoz– que allá (en la ciudad de México) están los grandes hospitales, como el General de México, Juárez de México, o los de Traumatología del IMSS y los del gobierno capitalino. En el otro extremo están entidades como Tabasco, donde no existe la donación de órganos, o Quintana Roo, que el año pasado concretó sólo una; en Yucatán hubo dos y en Tlaxcala cinco. En Oaxaca apenas arrancó el programa en esta materia.

La Jornada, p.3, (Ángeles Cruz Martínez).

Fundamentales, 24 y 48 horas posteriores al deceso

México se distingue por el alto número de donaciones entre personas vivas. Casi siempre el padre, la madre y los hermanos están dispuestos a ceder uno de sus riñones al familiar que lo necesite. Por eso, 75 por ciento de los trasplantes de ese órgano –que es la cirugía más frecuente– son de este tipo, mientras en países como España (líder mundial en trasplantes) la mayoría de los procedimientos son de donaciones cadavéricas. Para las donaciones por muerte cerebral, las primeras 48 horas posteriores a que los médicos diagnostican la pérdida de la vida (no hay actividad cerebral y el corazón late sólo por medios artificiales) son fundamentales para concretar el trasplante. Cuando el personal de salud logra la autorización de la familia, es posible procurar riñones, corazón, hígado, páncreas, pulmón, piel, hueso, siempre que la persona fallecida haya sido sana y tenga entre 25 y 40 años.

La Jornada, p.4, (De la Redacción).

Pobres, 80% de los indígenas en México: El Colegio de la Frontera Sur

En México, ocho de cada 10 indígenas son pobres y enfrentan las peores condiciones de desarrollo social y educativo, afirmó Fernando Limón Aguirre, investigador de El Colegio de la Frontera Sur, y destacó que las políticas educativas para las comunidades indígenas sólo perpetúan un círculo de exclusión y pobreza: están orientadas a que sólo sepan leer y escribir en español y hacer cuentas. Al presentar un análisis del sistema escolar en las comunidades chuj, con más de 6 mil habitantes en 30 poblados de Chiapas y Campeche, indicó que el modelo de educación intercultural bilingüe de la Secretaría de Educación Pública reproduce la lógica colonialista al imponer una visión cultural ajena a las comunidades y desechar cualquier mecanismos de diálogo.

La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano).

Van 16 muertos por A/H1N1 en Chihuahua

Este año 16 personas han fallecido de influenza A/H1N1 en el estado. En 2010 sólo se reportaron nueve casos, informó el sector salud. Ocho decesos ocurrieron en Ciudad Juárez, seis en Chihuahua, uno en Guadalupe y Calvo y otro en Santa Bárbara. Para evitar el contagio en el valle de Juárez, la Subsecretaría de Salud Estatal en la zona norte instruyó vacunar a la población. En esta ciudad se aplicaron 305 mil 140 dosis y se ha dado atención inmediata a quienes presentan síntomas.

La Jornada, p.32, (Rubén Villalpando).

Al día, desperdicio de 30 mil ton de alimentos

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) dio a conocer que diariamente en México se desperdician 30 mil toneladas de alimentos perecederos como frutas y verduras, principalmente en las centrales de abasto y los supermercados del país. Estos productos no logran llegar a los consumidores porque son desechados, ya sea desde las zonas de producción o a lo largo de la cadena comercial, debido a que no cumplen con estándares de calidad, como tamaño, color y textura.

El Universal, (Miguel Ángel Sosa), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/764988.html>

Padecen ocho de cada 10 mujeres fibromialgia

Especialista en psiquiatría y organizaciones de la sociedad civil resaltaron los avances en el país para el tratamiento de la fibromialgia o dolor generalizado. Se estima que en México alrededor de tres millones de personas padecen la enfermedad, la cual afecta en su mayoría a la población femenina, pues ocho de cada 10 pacientes son mujeres. En un comunicado de la Asociación Civil "Cadena de Ayuda contra la Fibromialgia" y un importante laboratorio estadounidense, se informó que apenas hace cuatro años la Organización Mundial de la Salud (OMS) reconoció a este padecimiento como una enfermedad.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577853

Karam: guardarías del IMSS, con avanzados sistemas de seguridad

A punto de cumplirse dos años del incendio de la guardería ABC –donde murieron 49 niños y varias decenas resultaron heridos–, el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Daniel Karam, aseguró que dichas estancias bajo la responsabilidad de la dependencia cuentan con mecanismos de seguridad del más alto desarrollo. Recordó que a partir de aquel trágico suceso, ocurrido en junio de 2009, se han suspendido alrededor de 120 de esas estancias, de las más de mil 400 que opera el Seguro Social, y que la aplicación del mecanismo dado a conocer arrojó que sólo dos más incumplían con 80 por ciento de las normas de seguridad, lo cual no quiere decir que el funcionamiento de las mismas amerite su suspensión.

La Jornada, p.43, (Alma E. Muñoz); *Reforma*, p.10, (Verónica Sánchez) y *La Unión de Morelos*, p.8, (Sin firma).

Internacional:

El 2010, otro año trágico para los niños en zonas de conflicto: ONU

El año 2010 fue otro nuevo año trágico para los niños en zonas de conflicto en todo el mundo, denunció hoy la representante especial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los niños en conflicto, Radhika Coomaraswamy, en la presentación de su informe anual. El informe detalla la situación de los niños en zonas de conflicto en 22 países, entre ellos Haití y Colombia. Como novedad respecto a 2009, en la lista de organizaciones acusadas de reclutar, matar, mutilar, violar o realizar otros abusos sexuales a niños se incluyen a dos entidades de Yemen (los rebeldes Al-Houthi y la milicia tribal progobierno) e Irak (Al Qaeda y Estado Islámico de Irak).

La Jornada, p.42, (Dpa).

Beber café podría proteger a mujeres de un tipo agresivo de cáncer de mama

El café podría proteger a las mujeres de una forma agresiva de cáncer de mama, especialmente si se toman cinco o más tazas al día, de acuerdo con una investigación que aparece en la publicación *Breast Cancer Research*. Las mujeres que beben abundante café tienen menos posibilidades de desarrollar el llamado cáncer de mama con receptores de estrógenos negativos, que no responden a ciertos fármacos, en el que la quimioterapia es generalmente la única opción. Así, entre las que bebían cinco tazas o más de café al día el riesgo de desarrollar el cáncer de mama se reducía en 57 por ciento comparado con las que tomaban menos de una taza.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577897

Empiezan segundo tratamiento con células madre embrionarias en EU

Médicos estadounidenses comenzaron a tratar al segundo paciente al que inyectaron células madre de embriones humanos en la médula espinal, como parte de un ensayo clínico histórico en el que Geron Corporation prueba la utilidad de esas células en lesiones medulares. En estudios con animales, el uso de células madre ha demostrado que pueden restaurar la cubierta protectora de mielina en las células nerviosas que perdieron su capacidad de conducir impulsos eléctricos. Las células madre también han mostrado propiedades de estimulación del crecimiento nervioso que conduce a restaurar la función en animales con lesión aguda en la médula espinal.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Presentan estudio sobre fertilización in Vitro

Un estudio de más de 400 mil ciclos de fertilización in vitro (FIV) reveló que los médicos deberían recolectar alrededor de 15 óvulos de los ovarios de una mujer durante un tratamiento para tener las mejores posibilidades de lograr un nacimiento con vida. La tasa de nacimiento con vida aumentó ante el mayor número de óvulos hasta llegar a alrededor de 15, indicaron los autores, aunque se niveló entre los 15 y los 20 óvulos, y disminuyó luego de los 20.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

La inversión fija cayó 0.26% en febrero

De acuerdo a un informe que presentó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la inversión fija bruta en México reportó, con base en cifras desestacionalizadas, una disminución de 0.26 por ciento en febrero respecto al mes previo, y pese a ello, los especialistas de Banamex consideran que no debe preocupar este tropezón ya que ocurre luego de fuertes incrementos mensuales en diciembre al uno por ciento y en enero al 2.2 por ciento.

El Universal, (Rubén Miguéles Tenorio), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86271.html>

Prevén 1.2 mdp de multa a gasolineros

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que hasta un millón 200 mil pesos pueden alcanzar las multas a gasolineras que no despachen la cantidad justa de litros de combustible. Rubén Durán Miranda, subprocurador de Verificación de la instancia federal, dijo que la Norma Oficial Mexicana establece una tolerancia de 100 mililitros sobre 20 litros y cualquier parámetro que salga por encima de ella, será materia de inmovilización y sanción. Las sanciones que se han aplicado, oscilan entre 75 mil pesos a 400 mil pesos que recaban las tesorerías locales, y en lo que va de 2011 ya suman 110 sanciones que representan un monto de 4.5 millones de pesos.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86274.html>

IED en América Latina

Durante 2010 los ingresos por Inversión Extranjera Directa (IED) en Latinoamérica aumentaron 40 por ciento para llegar a casi 113 mil millones de dólares, siendo México el área geográfica donde más aumentó la recepción de IED el año pasado; y para este año se estima un incremento de hasta un 25 por ciento con lo que este flujo de capitales registraría un máximo histórico, de acuerdo con el informe más reciente sobre este tema dado a conocer por la Cepal.

El Universal, (Rubén Miguéles Tenorio), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86265.html>

Crece 127% inversión privada en proyectos turísticos: Sectur

La Secretaría de Turismo informó que durante el primer trimestre de 2011, la inversión privada que se canalizó para el desarrollo de proyectos turísticos fue de 902.96 millones de dólares, lo que representa un incremento de 127 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2010. Esta cifra demuestra que la inversión privada acumulada en lo que va del sexenio alcanzó los 14 mil 588.92 millones de dólares.

La Crónica, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=577885

Inseguridad sí afecta a economía: Banxico

Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico) destacó en un informe trimestral de inflación a la inseguridad como una limitante o riesgo al crecimiento económico del país; en el informe de inflación el Banxico elevó la estimación para la economía mexicana a un rango de entre cuatro por ciento y cinco por ciento en este año, en el informe previo la estimación de crecimiento era de 3.8 por ciento a 4.8 por ciento del año en curso.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86269.html>; **La Jornada**, p.22, (Roberto González Amador) y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=577895

Pierde amparo Marcatel y deberá pagar a Telmex \$1,803 millones

Luego de que Marcatel perdió la última instancia legal a la que tenía derecho, y de haber perdido el amparo directo que interpuso en contra de una sentencia emitida por el Tercer Tribunal Unitario en Materia Civil y Administrativa del Primer Circuito, el cual ya había condenado a esa empresa a cubrir sus adeudos con la telefónica propiedad del magnate Carlos Slim Helú, Telmex fue informada en sesión del pasado viernes 6 de mayo, que el Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Civil resolvió negar el amparo promovido por Marcatel, mediante el cual esta empresa buscaba evitar el pago del adeudo con Telmex desde febrero de 2008, por lo que Marcatel tendrá que pagar a Teléfonos de México (Telmex) mil 803 millones de pesos, por concepto de tarifa de interconexión.

La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577893

Internacional:

Reduce Irlanda pago de réditos a tenedores de bonos de deuda

Este miércoles Irlanda ofreció a los tenedores de bonos junior del banco Allied Irish Banks (AIB) entre 10 y 25 por ciento del valor de sus inversiones para obligar a los inversionistas a compartir el peso del rescate a la banca. El gobierno irlandés creó un plan para generar cinco mil millones de euros (siete mil millones de dólares) al imponer pérdidas a los tenedores de bonos subordinados en bancos de esta nación, pese al juicio interpuesto por inversionistas del estatal AIB.

La Jornada, p.26, (Reuters).

Empresas chilenas, con trabas en energía

La firma irlandesa Mainstream Renewable Power aseguró que la regulación adversa y los altos costos de financiamiento impiden el desarrollo de las energías renovables en Chile, mientras el gobierno favorece las fuentes convencionales. Lo anterior pone en duda la meta original del gobierno de lograr que la matriz energética de Chile tenga 20 por ciento de su componente con fuentes limpias para fines de la década, como parte de los planes del país de ampliar su matriz ante una creciente estrechez de suministro.

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86278.html>

POLÍTICA

Estatal:

Disminuye Morelos en corrupción

Con base en información de los resultados dados a conocer por Transparencia Mexicana, obtenidos del Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno 2010, Morelos mejoró sus índices respecto a esta problemática y se ubicó entre los cuatro estados mejor calificados; no obstante, en estados como Guerrero, Hidalgo, Colima y Oaxaca fue donde se pagó más por mordidas.

Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-4, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma).

Imprescindible que se consensúe con alumnos sobre Ley Orgánica de la UAEM

Jorge Meade Ocaranza, ex presidente de Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Morelos, alertó a los diputados del Congreso local del advenimiento de un clima de tensión al interior de la máxima casa de estudios frente a los intentos unilaterales de los legisladores de reformar la Ley Orgánica de esa institución. En entrevista, Meade Ocaranza, ex consejero y ex catedrático de la UAEM, consideró imprescindible que antes de cualquier modificación a la ley que rige a la máxima casa de estudios de Morelos, los legisladores informen y consensúen todo lo relacionado a ella, con la comunidad universitaria.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Genera PRI impunidad a robautos

El coordinador del grupo parlamentario del PAN, Luis Miguel Ramírez presentó la iniciativa de reformas y solicitó al pleno legislativo dispensar la segunda lectura del dictamen, con la finalidad de que fueran aprobadas de inmediato, ante el aumento del índice de robo de autos que se registra en la entidad. Sin embargo, los legisladores del PRI se negaron aprobar de manera fast track las reformas al artículo 176 Bis del Código Penal, con lo que automáticamente dieron un golpe al acuerdo firmado, recientemente, entre los tres Poderes tendiente a resolver el clima de violencia y delincuencia que existe en la entidad.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Alberto Millán).

Regidores, con permiso de reintegrarse a sus funciones

A partir de este jueves entra en vigor la reforma a la Ley Orgánica Municipal que permite a los miembros del Cabildo reintegrarse fácilmente a sus labores, tras ausentarse de sus funciones de manera temporal o indefinida. De acuerdo con el decreto publicado ayer el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", quedaron reformados por el Congreso los párrafos segundo y tercero del artículo 172 bis de la Ley Orgánica Municipal que rige a los 33 ayuntamientos del estado.

La Unión de Morelos, p.2, (Maciel Calvo).

Firman acuerdo IMIPE y Coparmex

Firman convenio de colaboración la Coparmex y el IMIPE, para que a través de la información pública de los 123 entes públicos, se puedan promocionar al estado en el rubro de inversiones. Dicho convenio lo signaron la presidenta de la Coparmex, Honorina Estrada Macedo y la del IMIPE, Mirna Zavala Zúñiga.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera); **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Claudia Marino).

Embargará PASA al Ayuntamiento

La empresa PASA informó que desde el pasado 12 abril de este año, la segunda Sala del TSJ resolvió procedente el recurso de queja y ha ordenado al juez civil que admitiera a trámite la demanda ordinaria civil, y respecto a la medida precautoria solicitada, es decir el embargo preventivo, se acordó que está sujeta a prueba el que subsista obligación de pago por parte del municipio, lo cual será probado en dicho procedimiento.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano).

Exigen aclaración de financiamiento

"Que el Ejecutivo no nos mienta, que nos diga qué implica la firma del Acuerdo (Estatal e Institucional por el Desarrollo, la Justicia, la Seguridad y la Paz); y de dónde va a salir el dinero". La petición fue de Jorge Arizmendi García, quien, al observar que el presupuesto del Gobierno del Estado para 2011 ya está asignado y etiquetado no ve de dónde saldrá el recurso adicional que se necesita para que el Ejecutivo cumpla con los compromisos que adquirió con la firma. De lo contrario, se confirmará que se trató sólo de una simulación y de una distracción mediática que se montó justo el día que inició la marcha ciudadana encabezada por Javier Sicilia hacia la Ciudad de México, por la falta de seguridad. "Me parece que están simulando un acuerdo que trata de disfrazar la realidad del Estado", puntualizó el legislador del PRI.

Diario de Morelos, p.10, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

A comisiones del Senado, propuesta de PRD, PT y Convergencia para invitar a Javier Sicilia

La Permanente turnó a comisiones la propuesta de senadores de PRD, PT y Convergencia, presentada por el petista Ricardo Monreal, para que el Congreso invite al poeta Javier Sicilia –convocante de la Marcha por la paz con justicia y dignidad– a dialogar sobre delincuencia organizada y seguridad. El senador del PAN Ricardo García Cervantes, explicó que el acuerdo tema de esa marcha y la seguridad pública, sea abordado en la agenda política con un posicionamiento por partido.

La Jornada, p. 7, (Victor Ballinas y Ciro Pérez Silva) y **La Jornada Morelos**, p.5, (La Jornada).

Van ONG por diálogo público con Calderón

Organizadores de la Marcha Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad mantienen contactos con la Presidencia y la Secretaría de Gobernación para sostener una reunión con el mandatario Felipe Calderón con el fin de discutir los puntos del pacto que presentaron el domingo pasado en el Zócalo capitalino y que será firmado el 10 de junio en Ciudad Juárez, Chihuahua. Tanto organizadores, como funcionarios del gobierno federal confirmaron los contactos.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36822.html>.

El Presidente pide coherencia a EU en tema antidrogas...

El presidente Felipe Calderón pidió a Estados Unidos coherencia en su política antidrogas y al reiterar que no cree en la conveniencia de la legalización, advirtió que mientras el mayor consumidor no decida despenalizar, México podría convertirse en un paraíso de criminales y estaría destinado a combatir no solo delincuentes en Apatzingán, sino de Afganistán. Consideró injusto que en México se castigue a campesinos por el cultivo a pequeña escala, mientras en Estados Unidos la droga se produce "industrialmente", por lo que pidió discutir esa posible legalización de manera seria o comprometerse a cumplir la ley. Criticó las legislaciones "que han hecho mucho daño" con visiones del uso medicinal de la marihuana y la "moda" del consumo.

Milenio, <http://www.milenio.com/node/716624>; **El Universal**, (Jorge Ramos, enviado).

Denuncian huicholes a trasnacional

Una comisión de autoridades agrarias y tradicionales del pueblo huichol wixárika que defiende la preservación de la reserva espiritual, natural e histórica de Wirikuta dio a conocer el contenido de una carta –de la que se tiene copia– entregada a la Presidencia de la República, cuyo contenido demanda a Felipe Calderón cancelar el permiso de explotación minera a la empresa trasnacional First Majestic Silver Corporation en la Sierra de Real de Catorce. La minera recibió la autorización del gobierno de Vicente Fox para iniciar la explotación en busca de oro, y una vez que concluyó dicha búsqueda, el gobierno de Calderón autorizó iniciar los estudios de impacto ambiental que lleven a la instalación de un megaproyecto cuyo objeto es la extracción de oro.

La Jornada, p. 17, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Denuncia del PRD por la serie televisiva El equipo

La vocera del PRD en la Cámara de Diputados, Leticia Quesada, presentará hoy una denuncia ante la Secretaría de la Función Pública en contra de la Secretaria de Seguridad Pública que encabeza Genaro García Luna, por el presunto desvío de recursos para la realización del programa *El equipo*, producido por Televisa, en el que se exalta el papel de la Policía Federal en el combate al narcotráfico. La legisladora acudirá a presentar su acusación, luego de que en la serie policiaca, cuya transmisión se inició el pasado lunes en horario estelar, se difundieran imágenes de las instalaciones de la SSP federal,

La Jornada, p. 9, (De la Redacción).